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70、72 話羅師 校友會會長羅麗如 

 

本人是羅富國教育學院 1970 -1972 校友，而 70 及 72 都有特

別意義。三年前, 香港教育學院史無前例地為我們的羅師成

立 70 周年, 舉辦了一次紀念聚餐晚會，與會的羅師校友高唱

名曲 TODAY，以示慶祝。 

 

今年初，王齊樂校友再撩起<72 周年校友重聚>的火焰。校友

會因而决定於周年大會之日, 召集各散東西的校友聚首一堂, 

共話當年。 

去年柏師建校五十周年金禧紀念，在教院校園舉辦了一連串

活動，我有幸參與，深深感受他們走在一起的歡欣。今年葛

師慶祝建校六十周年鑽禧紀念, 展示校友在藝術方面的才能, 

把書畫、雕素、陶瓷等各類作品放在中央圖書館展覽廳中任

人觀賞。歷屆校友都來了,中頻說：「難得, 難得。」 

王校友給我會預訂紀利華木球會禮頓廳時，曾心場地太

大，故只要五張桌子。消息發出後, 報名校友十分踴躍：劉

詠莉(18 屆), 古學俊(24 屆) 校友要了兩桌。1991 年畢業的

校友知道他們要接受校友會的 (服務教育廿周年紀念品)，

陸續報名。有廿多位參加。此外,早期校友也不少。王齊樂校

友大力支持, 人數激增。我們不得不要求多增一桌。恐怕屆

時要坐得擠一點。幸勿責怪我們啊！只希望你們都說聲：「難

得」, 我便心滿意足了。十二月三日再見。 

校   友   通   訊  
羅富國校友會 通訊組 編 
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校友會學校公司近況 

由於保良局未辦妥接收，校舍目前名義上仍由校友會學校持

有，現以每年一元象徵性租金租與林文燦英文小學。因此校

友會學校公司仍須運作。現任的15位董事及管理委員會成員

如下：  

2009-2011  胡健雄  余　煒  溫翰薇   羅麗如   楊惠儀 

2010-2012  蘇偉權  李潔蘭  陸武平   梁志權 　黃淑妍 

2011-2013  陳錦鴻  馮  源  馮佩玲   葉錫剛 　黃偉萱 

管理委員會馮佩玲(主席
陳錦鴻(義務秘書)   胡健雄(義務司庫) 
羅麗如(代表羅師校友會任林文燦學校校董
李潔蘭

董事會於本年月及月召開會議，月進行部份董事改選，

月召開周年會員大會；另於每年月與保良局舉行會議，

商討合作辦學事宜。

校 友 鱗 爪 
前月何麗雲大家姐(第三屆英文班)舉行九十壽宴。到賀校友

全部七十五以上。第三屆是戰後羅師第一批師範生。戰後初

期有志於教

育者不多。

我們的記錄

上她那一班

只三人完成

訓練，而僅

大家姐一人

從事教育。

王齊樂校友

(第五屆)送上「壽」字一個。大家姐(前排中)高興極把壽字貼

起，和校友們拍照。 

*  *  *  *  * 

高曼麗(第七屆)亦慶祝八十大壽。到賀者羅師校友多人。難

得的是她任教摩理臣山小學時當班主任的學生十多人到

賀。和何麗雲校友一般，兩人的壽宴同樣由她們的孫兒任主

持及司儀。目睹她們的孫兒學業事業有成，可喜可賀。 

*  *  *  *  * 
譚志成(十二屆)每次自加拿大回港必邀約同屆校友一聚。左

圖 後 排 ： 譚 志

成、鄧祖風、陳

達文、馮源、黃

偉英、吳錫康，

前排：莫紉蘭、

秦景炎夫婦、陳

達文夫人、譚志

成夫人。  
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羅師憶舊                                      

讓事實說話                                   平平 

朋友告知，司徒華遺作中提及馮源破壞教師罷課。我們認為這不符事實，作為他多年老友，覺得應該仗義執言，擺事實講

道理。1973 年文憑教師罷課的事件發生時，馮源並非如司徒華遺作所說是羅師校友會的主席，當年的主席是麥鐵華。在

文憑教師罷課的事件中，馮源曾經陪同麥主席代表羅師校友會參與教育團體聯合秘書處的會議，當時羅師校友會的主張是

贊同罷課而並非不贊同。事實上，羅師校友們也參加了罷課。馮源並沒有破壞文憑教師的罷課。 與已過身的人爭論是無

從進行的，在此只有讓事實去說明問題吧！                                               

 匪夷所思                                     蘇偉權 

我和馮源校友相識超過六十年，同為校友會服務多年。他是一個有主見,有承擔的人，決非人云亦云者。 看了《大江東去》

中所描述的馮源竟是一個毫無主見，聽命於他人的人，真是匪夷所思! 當年林華煦 (亦羅師校友) 領導官立學校非學位教

師反對把文憑教師薪酬剔除於 Master Pay Scale 之外，馮源則代表羅師校友會出席會議，發動校友參加爭取教師合理薪酬，

不遺餘力，何來背道而馳，破壞罷課呢。 

天方夜譚                                    程國輝 周澤雄 黃淑妍 

友見問, 有坊間書刋指相識逾六十年之馮源兄當年如何如何反對罷課，吾等以天方夜譚視之. 

公道自在人心                                      阿香 

幾位羅師校友閒談，有人提及司徒華先生在遺著《大江東去》中直書，.當年文憑教師薪酬事件中，馮源校友曾協助教育

司署破壞教師抗爭行動。聞之，殊為驚愕。回顧馮氏當年本身亦屬文憑教師，參與其事，支持也唯恐不及，那有協助破壞

之理?曾以此事詢諸馮君。他除了完全否認其事外，更感而今作者已矣，蒙此不白之寃，徒呼奈何! 

校友會不是一言堂         校友會前主席 麥鐵華 陳錦鴻 

莫說當年馮源校友不是校友會主席。就算是，也沒有這麼大的能量要校友會不參加爭取教師合理薪酬。校友會非一言堂。 
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